

Murió hoy José Martínez Ruiz "Azorín"

286

MADRID, 2 (UTA).—Una de las figuras literarias hispanas más importantes del siglo, José Martínez Ruiz, "Azorín", falleció hoy en su casa de Madrid tras una corta agonía.

La muerte se produjo exactamente a las 9,30 (8,30 GMT) en su piso de la calle de Serrilla número 30.

Los doctores que le atendieron urgentemente en el día de ayer hicieron notar la extrema gravedad del estado de "Azorín".

Según se dictamina una afección renal complicada con un problema de circulación — a su edad de 83 años— les llevaron a comunicar a los familiares del último representante de la "generación del 98" la inminencia de un fatal desenlace.

El escritor había comunicado y recibió la extremaunción en la tarde de ayer. El cadáver de "Azorín" se encuentra hoy postrado en su cama cubierto por una sábana.

En el domicilio donde falleció "Azorín" se encuentra a su lado, sin separarse de él, su esposa Julia Grinda.

La familia ardiente se montará en la misma casa, pero todavía no se ha decidido el momento que recogerá los restos del famoso escritor enmarcado de la precisión y de la exactitud lingüística.

Según los familiares, "Azorín" conservó su total lucidez hasta el último momento.

En el instante de fallecer se encontraba rodeado por sus familiares, entre los que estaban su viuda Julia Grinda; su sobrina, viuda de Leluzel; su sobrino Jaime de los Cuatros. Además de su secretario el diplomático Julio Rial.

Instantáneamente después de conocerse la muerte del escritor era constante el paso y llamadas de conocidos amigos y conocidos. Hasta tal punto que el difunto tuvo que ser descolgado para llevar un poco de tranquilidad a la acomodada casa.

Hacia mucho tiempo que "Azorín" no salía a la calle. Especialmente desde el año 1966 en que tuvo una grave enfermedad de la que por fortuna se pudo recuperar.

En un relato exclusivo de sus actividades diarias concedido a este corresponsal hace unos años —antes de la citada enfermedad— "Azorín" se expresó de la siguiente forma:

"Me levanto de madrugada, comienzo a trabajar. Escribo a máquina. A las cuatro, si el cielo no está encapotado, abro el balcón, contemplo nuestro planeta hermoso. Veo su rotación en maravillosa, está a cincuenta kilómetros y cuatro metros sobre el nivel del Mediterráneo. Su atmósfera es limpia.

Después concluido el trabajo a las siete. Empleo una hora en las quehaceres higiénicos y proféticos. Almorzo una lata de sardinas con un pedazo de pan y a media es un cocodrilo de cebada tostada.

Empiezo toda la mañana en la lectura. Leo de todo. Me gusta el libro en que no había pensado. Mis lecturas preferentes son: Homero, Menéndez Pidal. La habitación en que leo está a dieciocho grados en invierno. Tengo un brasero. Disfruto de cinco horas de sol. Cuando no está nublado.

No recibo visitas. Si alguna recibo es la de mis editores. No contemplo sino pocas cosas. Me gustaría contemplarlas todas, pero no puedo.

No culero que mis cosas se trasladaran. No creo que mis libros tengan atractivo para un extranjero. No siento naturalmente entre los extranjeros a los americanos de habla española. Como a las tres (1.00 PM) en punto. Mi ordinario es sencillo: un plato de patata u olla de lentejas; habichuelas, garbanos; un plato de carne o pescado o huevos y fruta. Mucha fruta.

"Azorín" nació en la localidad alicantina de Monóvar el 8 de junio de 1873. cursó el bachillerato en el colegio de los Padres escolapios de Yecla e inició sus estudios de Derecho en la Universidad de Valencia. Terminados en la Universidad Central de Madrid. En la capital española vivió desde 1900, donde se relacionó estrechamente con el mundo literario.

La figura de "Azorín" tiene varias facetas y en cada una de ellas se ha distinguido. Se le ha considerado tanto político, como ensayista, crítico novelista, periodista y dramaturgo.

Los Noticias de Última Hora. Siglo, jueves 2 de marzo de 1967. p. 15.

Murió hoy José Martínez Ruiz "Azorín". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1967

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Murió hoy José Martínez Ruiz "Azorín". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile